

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Gabon et Russie, déterminés à renforcer leurs liens !

L'AUDIENCE qu'il a accordée hier à l'ambassadeur de Russie, Ilias F. Iskandarov, a permis au chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, de marquer la ferme détermination de Libreville et Moscou de donner un coup d'accélérateur à leurs liens multiformes. La diplomatie, l'économie, la santé et la défense sont les principaux axes d'une coopération se voulant plus concrète et dynamique.

Jonas OSSOMBEY
Libreville/Gabon

LE président de la République, Ali Bongo Ondimba, a reçu en audience hier en fin de matinée l'ambassadeur de la Fédération de Russie au Gabon, Ilias F. Iskandarov. Un entretien qui vient marquer le raffermissement des liens entre Moscou et Libreville, trois semaines après le tête-à-tête entre les chefs de la diplomatie gabonaise et russe, Pacôme Moubelet Boubeya et Sergueï Lavrov sur les bords de la Moskova.

À l'issue de l'entretien d'hier avec l'ambassadeur russe, le chef de l'État gabonais, à travers son compte du réseau social, twitter, a affirmé que " Le Gabon et la Russie sont déterminés à renforcer très sensiblement leur coopération en matière diplomatique, économique, énergétique, sanitaire et de défense ".

Ainsi, le diplomate russe n'a pas manqué de réaffirmer à son hôte



Le président gabonais, Ali Bongo Ondimba, s'entretenant au Kremlin avec son homologue russe, Vladimir Poutine, le 14 juillet 2018.

tout l'intérêt porté par son pays sur le Gabon. Une intensification de la coopération manifestée par le soutien apporté par les autorités russes à la candidature du Gabon au siège non permanent du Conseil de sécurité de l'Organisation des Nations unies (Onu). C'est dire qu'en tant que membre permanent dudit Conseil, la voix de la Russie est prépondérante

pour le choix des pays à être admis à siéger aux côtés des grandes puissances de ce monde. Dans cette dynamique de soutien à cette candidature gabonaise portée par l'Union africaine, le ministre des Affaires étrangères, Pacôme Moubelet-Boubeya a récemment été reçu à Moscou par son homologue Sergueï Lavrov. D'ailleurs, à l'issue des échanges,

pour la partie russe, " une attention particulière a été accordée à la réforme de l'Onu et de son Conseil de sécurité, y compris dans un contexte de la demande du Gabon d'être élu membre non permanent pour la période 2022-2023 ". Libreville peut donc compter sur le vote du diplomate russe à l'Onu lors de la prochaine session de l'Assemblée générale

des Nations unies.

Cette intensification des liens devrait également passer par une assistance militaire de la Russie, à travers du matériel à fournir aux forces de défense et de sécurité gabonaises. Rappelons que le Gabon et la Russie ont en commun la volonté de maintenir la paix et la sécurité sur le continent africain et ailleurs.

Il est prévu la mise en place des stratégies d'appui au développement de la diplomatie économique entre les deux pays afin de trouver de nouveaux formats de coopération et d'identifier des intérêts communs relatifs aux opportunités d'affaires et d'investissement offertes réciproquement. D'après les autorités russes, plusieurs sociétés opérant dans les secteurs de l'énergie, du pétrole, de l'automobile et des BTP ont manifesté leur intérêt d'investir au Gabon. Dans le cadre de la lutte contre la pandémie de Covid-19, le Gabon est en attente des doses de vaccin russe Sputnik V dont la quantité est estimée à 2 millions. " Le Gabon avait commandé 2 millions de doses pour sa population et attend toujours la livraison des vaccins, compte tenu de la forte demande de vaccins russes ", a indiqué l'ambassadeur du Gabon en Russie, Johanna Rose Mamia-ka, en marge de la conférence sur le Sommet Russie-Afrique prévue en 2022.

À noter que les relations diplomatiques entre ces deux pays existent depuis plus de cinquante ans. Une coopération bilatérale ayant donné lieu à la formation de nombreux compatriotes dans ce pays de l'Europe du nord. Des médecins, diplomates et enseignants sont parmi les corps de métier les plus représentatifs. En sus, il y a eu, par le passé, des rencontres et visites entre les dirigeants. Les plus récentes étant le sommet de Sochi et le tête-à-tête entre Vladimir Poutine et Ali Bongo Ondimba. D'où, plus que jamais, Libreville et Moscou sont déterminés à renforcer leurs liens de coopération.

Contrepoint

Le nouvel axe de diversification des partenariats

J.O.
Libreville/Gabon

APRÈS Londres où il a été reçu par le Premier ministre britannique, Boris Johnson, démontrant le caractère vivifiant des relations entre le Royaume-Uni et le Gabon, le président de la République, Ali Bongo Ondimba vient de lancer un nouveau signal dans la perspective de la diversification des partenariats avec d'autres pays. L'axe Libreville-Moscou était hier au menu des échanges qu'il a eu avec le diplomate russe dans notre pays, Ilias F. Iskandarov.

Une approche qui n'est pas nouvelle et qui s'inscrit dans la ligne droite d'une diplomatie dont l'objectif clairement affiché est de multiplier les partenaires afin de



permettre au pays de mieux tendre vers le développement tant espéré. Le tout soutenu par une ambition des pouvoirs publics de modernisation et de diversification de l'économie. D'ailleurs, le diplomate russe a informé le chef de l'État de la tenue, du 2 au 5 juin 2021, du 24e

Forum économique de Saint-Petersbourg réunissant des diplomates, des entrepreneurs et des responsables politiques de premier plan. Le Gabon y est représenté par deux membres du gouvernement et certains opérateurs économiques. Une délégation gabonaise qui devra

saisir des opportunités d'affaires avec les opérateurs russes. Car, ledit forum est une plate-forme traitant des questions économiques majeures auxquelles sont confrontés le monde, la Russie et les marchés émergents de la planète. Dans des domaines aussi variés que le bois, l'énergie, les hydrocarbures, le gaz naturel entre autres, ces représentants sont appelés à manifester la volonté des autorités de faire de Moscou l'un des nouveaux axes de la diversification des partenariats avec Gabon.

In fine, le Gabon s'ouvre une nouvelle porte d'opportunités d'affaires, à travers des nouveaux marchés et investisseurs. La capitale russe se positionne alors comme le nouvel axe de diversification des partenariats privilégiés afin de booster l'économie nationale.